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三十年的不了情
■ 陈大良

三十而立。今年是市场星报创刊30周年，5

月，我也将迎来30周岁生日。还记得2015年6月

30日，刚从大学校门毕业的我，怀揣着新闻理想

来到合肥三孝口市场星报社应聘。经过长达三个

月的实习期，我终于如愿加入市场星报大家庭，正

式成为报社的一份子。转眼间，我们已经相互陪

伴6年，共同见证着彼此的成长。

6年来，面对新媒体的冲击和人们阅读习惯的

变化，传统纸媒行业面临着巨大挑战。为了顺应

“融合”趋势，市场星报社多年来积极探索，构建了

“星立方”融媒体平台，形成了一体化、多轮驱动的

“六位一体”融合传播格局。目前，市场星报已经

实现了新闻生产的“内容打通、生产融合、一键发

布”，初步呈现平台化、移动化、视频化的发展趋

势，是省级都市报从纸质出版向互联网出版转型，

实现融合发展的“小而美”示范典型。

从“铅与火”到“光与电”，再到“数与网”，市场

星报社一直顺应着媒体融合的浪潮，谋变！谋

新！谋发展！在市场星报的这6年，也是我快速

成长的6年。多次参加全国两会的报道；与敬一

丹、白岩松等“大咖”面对面；深入全省16市扶贫

一线、企业采访；辗转北京、深圳等图书博览会现

场……6年来，我先后获得两个安徽新闻奖一等

奖，一个安徽新闻奖三等奖，荣获安徽出版集团先

进个人。6年弹指一挥间，但于我而言，这是人生

中最宝贵的6年，是经历了从校园到社会、从恋爱

到结婚生子的6年，是最美好的青春芳华。6年

间，星报人艰苦奋斗、迎难而上的优良作风早已根

植我们每个年轻记者心中。

尤记得，2019年1月初，我随集团参加北京图

书订货会。每天提着电脑、拿着采访本等，辗转各

大酒店、展馆，白天直播、采访，晚上写稿、审稿到

深夜，连续5天下来，已然疲惫不堪，甚至出现了

腹痛。坚持完成集团所有活动报道后，我前往医

院检查，医生告诉我要做妈妈了，但各方面不稳定

需要多休息。一边是医生和家人嘱咐要多休息，

一边是报社重头戏“省两会”报道，我选择了后者，

坚持到了省政协会议闭幕，而我也于当晚出现不

良症状被送到医院保胎。除夕当天，在医院住院

部空荡荡的走廊里，爱人问我是否后悔当初的选

择，我强忍着泪水摇了摇头，因为我是一名记者，

时刻不能忘记星报人的使命和担当。

30年“星”光璀璨，30年“星”火相传。祝贺市

场星报即将迎来30周岁生日，展望未来，我将和星

报一起，继续怀揣着初心上路，肩负着使命前行。

欣闻《市场星报》创刊三十周年，我心潮激荡，浮想

联翩。回忆起与她的过往，感慨良多。许多往事，让人

终生难忘。心中充满了故事，充满了温馨与感动……

1992年，那是一个充满向往与希翼的岁月。习惯

了计划经济的安徽人民，如何尽快适应时局、如何把握

市场经济的主动权，迎接挑战，弄潮划桨，是面临的一

件大事。在这种背景下，安徽的决策者们经过苦苦思

索，决定按照舆论先行的原则，创办一张既有导向性，

又十分专业的报纸，于是《安徽市场报》(当初的报名)

便应运而生!

当看到第一份《安徽市场报》(创刊号)时，我禁不住

拍手称赞:这张报纸对于我这个吃宣传广告策划专业

饭的大型企业主管来说，真是“三伏送伞，三九送炭”，

太及时了。真是“好雨知时节，当春乃发生”啊！于是

我展纸提笔写了一份订报申请书，按部门、分公司实际

数量订阅该报，共计40份，并附破例增订由头：信息量

大、有权威性，对研发市场有很强的指导性。最终申请

数一份未减，全数订阅。随后，我又在本公司的报纸上

刊登了有关《安徽市场报》创刊祝贺的消息。

不日，刊物上刊登了《安徽市场报》招聘编辑、记者

的广告，我部门的几个笔杆子(已在美菱宣传部办报近

两年)将此信息告诉我，并表达他们想去应聘的意愿，

以取得我的支持。说实在的，我当时也没多想，只考虑

一家省报需要人才，这是大局，应当支持。于是同意了

他们的请求。当时美菱人才济济，张增祥、张闯，还有

我推荐的一位老朋友的女儿等等，经过面试笔试，都顺

利被录用。之后，张增祥还特地向我说了一件高兴的

事：负责招聘的一位主考官，当得知张增祥是来自美

菱,且是陈大良的部门干将时，说：“凡是经过美菱考查

过的、陈大良推荐的，我们相信该员一定能胜任工作，

我们一百个放心!”这事让我好生感动！

对于我和许许多多读者来说，安徽有了这一张报

纸，仿佛有了市场海洋航行的罗盘，每个栏目，都成了

读者及决策者们的关注热点。星报的许多朋友都知

道，我在美菱是负责企业宣传广告策划的，且办有本企

业的一份“美菱报”，这份新创刊的《安徽市场报》自然

是我不可或缺的重要信息源，是做好本职的良师益友。

我在职期间，美菱作为中国500家大型企业龙头，

所发生的大事小情都力争在第一时间通报报社，包括

管理举措、经验做法、市场开发、新品上市、技术进步、

人才交流、获得奖项(荣誉)等等，星报也总是以最快的

时效派员前往采访及时撰稿，予以支持。一来二往，星

报成了其他媒体难以替代的帮助美菱发展的助推器而

须臾不可离。星报一度为美菱的创业创牌、为我所分

管的工作顺利开展大大助了一把力，获得了广泛好评。

随着时光的推移，报纸更名、改版，归属变更，名花

归主，几迁社址，在我的印象中，她在一天天壮大，办报

条件也在一天天改善，读者反映也越来越好，社会关注

度也越来越高，一些栏目，享誉报苑内外……期间，我

虽然告老退岗，且随家人移居上海，但与星报交往建立

的感情与缘分，却丝毫没有因为时空改变而淡化。这

些年来，我出了几本小书，且进入画画圈子，其中不乏

有人邀约为安徽企业家及文化名流著文写传，比如为

美菱、荣事达、扬子电器的创始人张巨声、陈荣珍、宣中

光写传，为文化名人郭公达、陶天月、朱秀坤著文，均得

到星报的鼎力支持，星报陈宝红总编辑（原）、杨智主

任、宋才华记者、周玉冰先生，还有早期的张堃、王金

萍，都曾给予热情帮助，借此，我对他（她)们的支持表

示最深的致意、真诚地道一声“谢谢”!

往事如烟，历历在目、情长纸短，难以尽述。作为

星报的老作者、老读者、老朋友，值此星报创刊三十周

年之际，衷心祝愿在报媒如林、信息高度发达的今天,

面对机遇与挑战的大势，站在新的起点上，总结回顾过

去、放开眼量，展望未来，百尺竿头更进一步!本人身在

他乡，将一如既往地关注星报发展，愿与星报的朋友们

牵起手来，共同奔向美好的未来!

我把青春献给你
■ 于彩丽

一天下午四点来钟，手机“嘀”的一声，弹岀好

友发来的一条信息，打开一看，是《市场星报》举办

“我与星报30年”征文启事。开始，我并没有把它

当回事，但这几天，启事里有一句话，却不时岀现

在脑海里：“可抒写与《市场星报》结缘的难忘经

历。”是啊，时光可以老去，也能卷走很多东西，却

无法冲淡美好的记忆……

我与《市场星报》结缘是在2003年底，当时还

叫《安徽市场报》。那年，驻港部队首次来安徽征

兵，并在省城合肥征集5名女兵。这一喜讯，省内

媒体特别是都市报格外关注，自始至终进行了跟

踪报道。我大女儿是一名在校大学生，竟瞒着我

和她妈妈偷偷报了名。驻港部队对兵员的政治审

查和身体要求极其苛刻，直到“过五关斩六将”，被

正式确定为预定对象之后，女儿才告诉我们要去

驻港部队当兵。开始，我爱人还有点舍不得。我

这个老兵说，尊重孩子的选择吧。

当时，《安徽市场报》有一位记者叫王能玉，很

年轻，工作非常投入，他整天泡在征兵现场，及时

报道征兵工作动态，采写了不少好稿子。有一篇

题为《“五朵金花”绽放香江》的通讯，吸引了很多

读者，被评为“征兵好新闻”。因为这篇文章里也

写了我的女儿，一位战友特地给我送来了当天的

报纸。就这样，我知道了《安徽市场报》，也结识了

记者王能玉（现已是市场星报社社长）。后来，在

省军区举行的“征兵好新闻”颁奖会上，我握着王

能玉的手，笑着说，你身在“市场”，却想着“战场”，

感谢你写了一篇好稿子。他反应很快，随即回答

道：“只有国防强大，才能市场繁荣”。

三年后，我脱下穿了30多年的军装，转业到

省直机关工委工作。在工委主要领导的重视支持

下，我与分管部门的同志们一起，先后创建了“省

直机关大讲堂”“省直机关读书月”“理论宣讲到基

层”三大品牌。“理论宣讲”受到普遍欢迎，至今仍

有很多宣讲员活跃在基层一线。2010年初，省直

工委又联合省委宣传部、省新闻出版局，把每年4

月定为“省直机关读书月”。“读书月”一年一个主

题，活动内容丰富多彩，如“读书演讲比赛”“读书

征文”“领导干部荐书”“书香伴我行”群众性游园

活动、书香处（室）和书香家庭评选、读书成果图片

展、为留守儿童捐赠书籍，等等。

在我的印象中，有段时间正值《安徽市场报》

划归安徽岀版集团，同时更名为《市场星报》。尽

管转隶期间事情千头万绪，但报社上上下下始终

对“读书月”活动给予了热情关注和支持，时任社

长虞海宁明确表示：“要人给人，要版面给版面”。

因此，各项活动都得到了及时有效的传播，产生了

良好的社会影响。有一年，在逍遥津公园举行的

“书香伴我行”游园活动启动仪式刚结束，天就下

起了毛毛雨，当时，很多人都撑起了雨伞，我却见

一个女孩站在树下，不停地在小本子上写着什么，

我就走了过去，问她是哪个单位的？女孩抬起头，

朝我微笑道：“我是《市场星报》的记者孙婷。”很多

年过去了，这个画面一直定格在我的眼前。

相遇是缘分，但有些缘分随着岁月的流逝，

也会慢慢地消散，而我却把与星报的缘分存进了

心里。现在虽然退休了，但还订了一份星报。前

不久，在阅读星报“百味”副刊时，竟突然心血来

潮，想给她写点什么。于是，我就写了散文《最难

忘记是军旅》，没想到，发给星报不久，很快就给刊

发了岀来。迄今为止，这是我在星报发表的唯一

一篇文章，也将会永远留存在我的记忆里。

《市场星报》一天一天地长大，也一步一步地

走进了我的心里。在她步入而立之年，我衷心祝

愿她绰约多姿，前程锦绣。

把缘分存进心里
■ 刘加莹


